

50.066,3 -178,50 (-0,36%)

DÓLAR 3.661,7 -3,8 (-0,10%)

MSCICOLCAP 2.418,04 +22,03 (+0,92%)

CAFÉ 3,07 + (0,00%)

Pico y Placa Medellín

• Miércoles 4 y 6 4 y 6



## Editoriales

# ¿Por qué sigue Roa en Ecopetrol?

Bien pueda, señor Roa, cumpla su palabra y dé un paso al costado.

hace 12 horas

El 10 de octubre de 2024, el presidente de **Ecopetrol** Ricardo Roa les dijo a los medios que “si hubiera una investigación, si hubiera unos cargos, que afecten a la compañía, yo estaría dispuesto a renunciar”.

Pues entonces, señor Roa, nos permitimos informarle que llegó la hora. La Fiscalía anunció que le imputará los delitos de violación de topes de la campaña electoral de Gustavo Petro y por presunto tráfico de influencias en la compra de un lujoso apartamento.

El primer hecho se remonta a 2022, cuando Roa fue gerente de la campaña del hoy presidente, por haber superado los topes legales de financiación en 5.300 millones de pesos. Y el segundo caso tiene que ver con que adquirió un apartamento de 300 metros cuadrados en un exclusivo sector de Bogotá cuyo dueño era un coronel retirado que estaba detrás de un multimillonario negocio que iba a adjudicar una filial de **Ecopetrol**.

El expediente está lleno de pruebas de la ilegalidad. Ya el CNE le formuló pliego de cargos por esconder documentos de contabilidad de la campaña, entre ellos pagos de Fecode y de la USO. E incluso ayer se conoció que Colombia Humana, el partido de Petro, pagará una sanción de 1.200 millones de pesos, con lo cual reconoce que se violaron los topes.

Bien pueda, señor Roa, cumpla su palabra y dé un paso al costado. Cada vez se hunde más en una trama que parece petróleo crudo: oscura, viscosa y tan pegajosa que por más que se intente zafar de ella no logra salir limpio. ¿Por qué llevarse por delante la reputación de **Ecopetrol**? ¿Por qué deteriorar, por un prurito personal, la empresa insignia del país?

Desde su llegada a **Ecopetrol** la gestión de Roa ha estado bajo la lupa. Un informe de la consultora Control Risk, contratado por la Auditoría de **Ecopetrol**, reveló que la empresa tenía riesgos corporativos muy altos con Roa a bordo.

La destrucción de capital que está haciendo Gustavo Petro manteniendo a Roa en **Ecopetrol** aún no se ha calculado. Con decir que parece plata de bolsillo, los 5,7 millones de dólares que ya le han costado a **Ecopetrol** los problemas de reputación de Roa, pues eso fue lo que costó pagarle a una firma para calcular el impacto que las investigaciones sobre Roa tienen en entidades como la Bolsa de Valores de Nueva York.

## Editoriales anteriores

10/02/2026

### El cinismo con el agua al cuello

El cinismo del Jefe de Estado se vuelve insopportable cuando la tragedia es real. Porque mientras distrae al país echando...

[LEER ARTÍCULO →](#)

09/02/2026

### España da ejemplo con migrantes

Uno de cada cinco habitantes de España nació en otro país. Y aunque su tasa de natalidad es una de las más bajas del mundo,...

[LEER ARTÍCULO →](#)

08/02/2026

### ¿La Selección Colombia?

La política no es fútbol, pero sí exige algo similar en visión estratégica y coordinación. ¿Qué sentido tiene reunir a nueve...

[LEER ARTÍCULO →](#)

07/02/2026

### Las playas privadas: el caso Jamaica

De los 1.022 kilómetros de costa de la isla de Jamaica, solo 0,6% es público y de libre acceso para residentes locales. V

En una compañía seria, con un fuerte gobierno corporativo y con una junta directiva que se haga valer, un presidente como Ricardo Roa no estaría al frente de **Ecopetrol**.

[LEER ARTÍCULO →](#)

La pregunta es: ¿Qué intereses sostienen a Roa? ¿Por qué calla la junta directiva? ¿Quién responde por el daño reputacional que se agrava con cada semana de silencio? Roa no llegó a **Ecopetrol** por su experiencia en hidrocarburos, sino por su cercanía con el presidente Petro y tal vez por los secretos que guarda de su campaña.

Al presidente Gustavo Petro parece no importarle el daño que le hace a **Ecopetrol**, la empresa más grande de Colombia y una de las más grandes de Latinoamérica.

Es una vergüenza que **Ecopetrol** pierda plata como está perdiendo de la mano de Petro y Roa. La empresa reportó utilidades por 2,5 billones de pesos en el tercer trimestre de 2025, una caída del 30% frente al mismo periodo de 2024. Y un informe de Colombia Risk Analysis alerta que a la petrolera le está tocando endeudarse a intereses tan altos como los de la pandemia por su “crisis reputacional”.

Y así, el presidente que se autopropone defensor de los pobres, les está haciendo un daño que no se atrevió mandatario antes: destruye el valor de la compañía que es el mejor ahorro que tiene el país para financiar la inversión para los más pobres.

Brasil ofrece un antecedente con cifras que ilustran por qué la reputación importa. Entre 2014 y 2015, en pleno escándalo de corrupción de Lava Jato, Petrobras perdió cerca del 75% de su valor en bolsa. Y su deuda escaló por encima de US\$130.000 millones, lo que la convirtió en una de las petroleras más endeudadas del mundo. El daño corporativo duró años.

El caso de Venezuela es más extremo. PDVSA producía alrededor de 3,2 millones de barriles diarios a comienzos de los años 2000. Tras la politización sistemática de su junta, la salida masiva de talento técnico y la utilización de la empresa con fines fiscales y políticos, la producción cayó por debajo de 800.000 barriles diarios en 2019, llegando a rondar los 500.000 en sus peores momentos.

Colombia no es Brasil ni Venezuela. **Ecopetrol** no es Petrobras en 2014 ni PDVSA en 2017. Pero los datos muestran un patrón: las empresas estratégicas no se quiebran por una imputación. Se desgastan cuando conviven durante años con la confusión entre presunción de inocencia y gestión del riesgo.

La pregunta no es si habrá condena. Es si **Ecopetrol** puede seguir pagando el costo de una controversia prolongada. No se entiende cómo, con estas y más investigaciones, Roa sigue al frente de **Ecopetrol**. Ojalá mostrara algo de dignidad y respeto por el país y cumpliera su promesa de dar un paso al costado.

[Reportar un error](#) | [Agregar información](#)

## Sigue leyendo

### Regístrate al newsletter



Correo electrónico

Acepto términos y condiciones productos y servicios Grupo EL COLOMBIANO\*

Acepto el tratamiento y uso del dato Personal por parte del Grupo EL COLOMBIANO\*

Acepto que Grupo EL COLOMBIANO comparta mis datos personales con terceros aliados comerciales conforme su Política de Tratamiento del Datos Personales.

[Regístrate](#)